

2024-05-27

## Cómo deja José Carlos Acosta a Xochimilco

Autor: Iván Cruz

Género: Nota Informativa

<https://datanoticias.com/2024/05/27/como-deja-jose-carlos-acosta-a-xochimilco/>

José Carlos Acosta Ruiz está en la recta final de su gobierno en Xochimilco, se convirtió en alcalde tras haber ganado las elecciones locales en 2018 y la reelección en el 2021. Tras casi seis años en el mando, la mayoría de las veces que su administración fue noticia se debió por aspectos negativos.

Incluso, a mediados de 2023, vecinos y asociaciones civiles de Xochimilco gestionaron el proceso de revocación de mandato contra José Carlos Acosta Ruiz. Sin embargo, no se lograron reunir las firmas necesarias que pedía el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM).

Casas encuestadoras como Massive Caller, Mitofksy o Rubrum colocaron al alcalde de Xochimilco entre los peores evaluados en el país en diferentes rankings. Además, fue constantemente señalado en medios de comunicación por presuntos actos de autoritarismo y abuso de poder.

En seguridad, las cifras oficiales del gobierno de la Ciudad de México indican que en Xochimilco se redujeron los delitos de alto impacto en un 50%, estos son homicidio, feminicidio, violación, secuestro, y toda clase de robos con o sin violencia.

El INEGI indica que la percepción de inseguridad de los habitantes de Xochimilco está en 61%. En 2018, antes de que José Carlos Acosta fuera alcalde, estaba en 71%.

Sin embargo, al mismo tiempo, datos del INEGI afirman que la cifra negra de delitos en la CDMX, o sea los que no se denuncian, es de cerca del 93%. Es decir, cada año hay más gente que no reporta los crímenes de los que son víctimas.

En los últimos meses, en Xochimilco ha habido varios reportes y videos virales de balaceras, homicidios, robos y otros crímenes que han llevado a reforzar la presencia policiaca en la demarcación.

En el tema de gobierno, la administración de Acosta Ruiz destacó por los múltiples conflictos que tuvo con comerciantes, chinamperos, comunidades y vecinos de la alcaldía. En estos seis años, ha tenido varios señalamientos de presunta corrupción.

Comerciantes afirman que la alcaldía usa las pipas de agua con fines políticos; vecinos y opositores al gobierno de José Carlos Acosta dicen que tiene bajo su mando a grupos de choque; y su grupo político tiene denuncias pendientes de investigar por haber, presuntamente, gastado millones de pesos en promocionar a la candidata de su partido, Circe Camacho, en todo el territorio de la demarcación.

También, dejó pendiente aclarar muchos cuestionamientos de compras a sobreprecio, por ejemplo, en 2019, se le acusó de pagar de más por insumos contra la pandemia de Covid-19.

En 2022, la Coordinación de Pueblos, Barrios Originarios y Colonias de Xochimilco dio a conocer las razones por las que se buscó la revocación de mandato del alcalde, las cuales fueron:

El 28 de febrero de este 2024, José Carlos Acosta Ruiz obtuvo licencia definitiva para dejar el cargo de alcalde de Xochimilco y participar en las elecciones como candidato a diputado federal.